
Stadtvertretung      Schwerin, den 2019-12-02 
der Landeshauptstadt Schwerin 
Büro der Stadtvertretung 
 
 

 
04. Sitzung der Stadtvertretung am 02.12.2019 
 
 
 
 
 
TOP 02 
 
Bürgerfragestunde 
 
F 1 Einreicher: Herr Stephan Martini 

- Paulshöhe 
  
F 2 Einreicher: Herr Christian Feldmann 

- Auswirkungen Beste Kita-Gesetz / Personal in Kitas und Horten 
  
F 3 Einreicher: Herr Heiko Lietz 

- Fair-Trade-Stadt 
  
  
 
 
 



Bürgerfragestunde F 1 
 
Einreicher: Herr Stephan Martini 
 
 
Betreff: Paulshöhe 
 
 
 
Anfrage: 
 
 
Ich bitte den Oberbürgermeister folgende Fragen zu beantworten:  
 

1. Wann findet nun das Dialogforum zur Zukunft des ältesten Stadions in Mecklenburg 
Vorpommern, der Paulshöhe statt? Wann und wo wurde die Stelle für die "Externe 
Moderation" des Planungstisches/Runden Tisches/Dialogforum ausgeschrieben?  

2. Wann sind die "Ersatzsportplätze" die laut Sportentwicklungskonzeption zur 
Kompensation der Paulshöhe dienen sollen, fertig gestellt?  

3. Wenn die Stadt nach Aussagen des Baudezernenten Herrn Nottebaum die 
Garagenbebauung als "Test" und "zum Erfahrung sammeln" betrachten will, wann sollen 
diese Erfahrungen ausgewertet werden? Wann steht eine Bebauungsplanung in dem 
Areal in Neumühle an?  

4. Wenn die Erfahrungen "abgewartet" werden sollen, weswegen hat die Stadt dann die 
Stelle des "externen Moderators" ausgeschrieben?  

5. Wenn die Stadt die Sportentwicklungsplanung hinaus schiebt (zweiter 
Kompensationssportplatz erst 2021/22) - verschiebt sich dann auch die 
Bebauungsplanung für Paulshöhe?  

6. Wie ist die -verbindliche- Planung was die Thematik der Bebauung der Paulshöhe 
angeht? (Unter Berücksichtigung Segregation, Sportentwicklungskonzeption, 
Dialogforum, Bevölkerungsentwicklung, Schulentwicklungsplanung, "Testgebiete der 
kommunalen Bebauung" Neumühle...."  

 
 
herzlichen Dank und freundliche Grüße  
 
 
gez. Stephan Martini 



Bürgerfragestunde F 2 
 
Einreicher: Herr Christian Feldmann 
 
 
Betreff: Auswirkungen Beste Kita-Gesetz / Personal in Kitas und Horten 
 
 
 
Anfrage: 
 
 
Sehr geehrter Herr Stadtpräsident Ehlers, 
 
ich bitte um Beantwortung folgender Fragen: 
 
1.  
In welchem Umfang und Höhe werden  die einzelnen Schweriner Einrichtungen der 
Kindertagesförderung konkret von den finanziellen Mitteln des Bundes aus dem sogenannten 
„Beste Kita Gesetz" pro Jahr profizieren? Nach welchem Verfahren werden die Gelder des 
Bundes für Qualitätsverbesserungen in Schwerin verteilt? 
  
2.  
Nach welchem Verfahren und wann wurden letztmalig die Personalbedarfe in den einzelnen 
Schweriner Kindertagesstätten und Horten unter Berücksichtigung der jeweiligen pädagogischen 
Konzepte der Einrichtungen ermittelt, um eine sachgerechte und individuelle Förderung der 
betreuten Kinder durch das pädagogische Personal zu ermöglichen? 
  
3. 
In welchem Umfang weicht derzeit die aktuelle Personalausstattung in den Schweriner 
Kindertagesstätten und Horten von den Empfehlungen der Experten der Bertelsmann-Stiftung 
und den Expertenforderungen im Rahmen der Anhörung zur Neufassung des KiföG MV im 
Sinne einer guten frühkindlichen Bildung und individuellen Förderung der Kinder in Schwerin 
ab? 
 
 
 
Mit freundlichen Grüßen 
  
 
 
gez. Christian Feldmann 



Bürgerfragestunde F 3 
 
Einreicher: Herr Heiko Lietz 
 
 
Betreff: Fair-Trade-Stadt 
 
 
 
Anfrage: 
 
Sehr geehrter Herr Oberbürgermeister,  
 
die Stadtvertretung hatte am 12.11.2012 beschlossen, dass sich die Landeshauptstadt Schwerin 
an der Kampagne "Fairtrade Towns" beteiligt und den Titel "Fairtrade-Stadt" anstrebt. Seitdem 
hat sie diesen Titel zum wiederholten Male bekommen. 
Am 30.4.2019 erfolgte von TransFair e.V. an die Steuerungsgruppe eine Erinnerung daran, dass 
demnächst die Erneuerung des Titels "Fairtrade-Stadt" ansteht und die nötigen Unterlagen bis 
23. 12. dieses Jahres einzureichen seien, um dann ein weiteres Mal den Titel um weitere 2 
Jahre zu verlängern. 
 
Vor diesem Hintergrund ergeben sich für mich in Rücksprache mit dem Verein "Aktionsgruppe 
Eine Welt e.V.Schwerin" folgende Fragen: 
 
1. 
Wann lädt der Citymanager zur Sitzung der Steuerungsgruppe ein, damit der ausgefüllte 
Fragebogen rechtzeitig eingereicht werden kann? 
 
2. 
Welche Möglichkeiten sieht die Stadtverwaltung über die Stelle des Citymanagers hinaus, 
weitere personelle und sachliche Kapazitäten, wie z.B. im Bereich Öffentlichkeitsarbeit sowie 
Beschaffung, zur Verfügung zu stellen? 
 
 
Mit freundlichen Grüßen 
 
 
 
gez. Heiko Lietz 
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